

Rollenspiel zur Erst-Hilfe für Sekundarstufe II

Nach der Pause drängeln die Schüler/-innen vor dem Fachraum, weil jeder einen Platz möglichst weit hinten bekommen möchte.

Kevin stößt Melanie absichtlich zur Seite, damit er vor ihr in den Raum gelangt.

Melanie fällt zur Seite und stößt sich dabei am Heizkörper. Sie brüllt ihn an: „Du Hurensohn!“

Schlichter

Sie sehen hören wie Melanie „Du Hurensohn!“ brüllt und nutzen die Gelegenheit den Leitfaden „Erst-Hilfe im Streit“ anzuwenden.

Beobachter

Sie achten auf die Zeit (insgesamt höchstens 10 Minuten) und geben dem Schlichter nachher ein Feedback.

Anknüpfungspunkte könnten folgende Fragen sein:

- Was ist gut gelungen?
- Was wäre noch hilfreich gewesen?

Rollenspiel zur Erst-Hilfe für Sekundarstufe II

Elif und Alexander bereiten ein Referat vor.

Alexander möchte unbedingt eine gute Note haben. Er ist deshalb sehr oft mit Elifs Texten nicht einverstanden und nörgelt häufig an ihnen herum.

Elif wird wütend und bezeichnet ihn als „Schleimer“.

Alexander empfindet das als Beleidigung.

Am nächsten Tag rächt er sich. In der Pause in der Raucherecke schnippt er die Asche seiner Zigarette in ihr Gucci-Täschchen. Sie gibt ihm daraufhin eine Ohrfeige.

Schlichter

Sie haben Aufsicht und bekommen mit, dass in der Raucherecke Tumult ist. Sie nutzen die Gelegenheit den Leitfaden „Erst-Hilfe im Streit“ anzuwenden.

Beobachter

Sie achten auf die Zeit (insgesamt höchstens 10 Minuten) und geben dem Schlichter nachher ein Feedback.

Anknüpfungspunkte könnten folgende Fragen sein:

- Was ist gut gelungen?
- Was wäre noch hilfreich gewesen?